
 - 1 - 

平成２８年度 第２回 函館市恵山地域審議会会議録 

開催日時  平成２８年１０月３１日 月曜日 １５時００分～１６時１８分 

開催場所  函館市恵山支所 ２階 大会議室 

内  容 議 題 

（１）報告事項 

①前回の意見等の集約結果と取組状況について 

 （２）協議事項 

    ①平成２９年度地域別事業計画（案）について 

②地域振興全般に関する意見交換について 

（３）その他 

 ・恵山総合体育館について 

 ・恵山における地熱発電事業について 

出席委員 東福洲二 会長  岸本静香 副会長  長田征洋 委員  小田 昭 委員  

山口イチ 委員  斉藤勝昭 委員    及川良子 委員    伊勢英男 委員    

                           （計 ８名） 

欠席委員 横手義孝 委員  田中麗子 委員  福澤信明 委員  鳴瀬道幸 委員 

蔦 佳宏 委員  相澤洋子 委員   野呂利美 委員 

                           （計 ７名） 

報道関係  北海道新聞社  函館新聞社 ２社 ２名 

事務局 

出席者 

職氏名 

松塚 康輔 恵山支所長 

田中 修一 恵山支所地域振興課長 

寺澤 輝義 恵山支所産業建設課長 

福井 正人 恵山病院事務長 

吉岡  司 恵山教育事務所長 

川村 恭規 恵山支所地域振興課主査 

伊藤 勝利 恵山支所地域振興課主査 

坪  直也 恵山支所地域振興課主事 

道永 幸樹 恵山支所地域振興課主事 

成田 勝純 恵山支所地域振興課主事 

（企 画 部） 

三原 克幸 計画推進室計画調整課長 

橋本 啓彦 計画推進室計画調整課主事 

（経 済 部） 

神  和幸 工業振興課長 

 

（計１３名） 

１ 開 会（１５時００分） 

田中課長 本日は，ご多用のところ，ご出席をいただき，誠にありがとうございます。

定刻となりましたので，平成２８年度第２回函館市恵山地域審議会を始め 
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させていただきます。 

なお，本日の会議は，地域審議会の設置に関する規程第８条第５項の定め

により，公開としております。 

田中課長 はじめに，会議の開会に当たりまして，当審議会の東福会長より，ご挨拶

をいただきたいと存じます。 

東福会長，よろしくお願いいたします。 

２ 会長あいさつ 

東福会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

田中課長 

皆様こんにちは。 

秋の深まりとともに恵山の山すそも紅葉で彩られるようになり，山からは

秋の収穫の便りも届くようになりました。 

また，浜からは秋鮭漁の時期を迎え，賑わいを見せております。 

一方，漁港の岸壁では冷たい風が吹く中，養殖昆布の種付けが行われるな

ど，忙しい時期を迎えております。 

そのような時節柄お忙しい中，ご参集いただきまして誠にありがとうござ

います。 

さて，本日の審議会では，平成２９年度地域別事業計画などについて，ご

意見をいただくことになっております。 

また，委員の皆さまにとりまして，今回が任期内，最後の地域審議会とな

ります。 

皆さまの忌憚ないご意見・ご提言を期待して，開会のあいさつとさせてい

ただきます。 

 東福会長，ありがとうございました。 

職員紹介 

田中課長  本日の審議会において，企画部と経済部から職員が出席しておりますの

で，ご紹介いたします。 

 企画部は，少し遅れておりますので，のちほどご紹介させていただきます。 

 経済部 工業振興課 神課長です。 

田中課長 それでは，これより会議を進めて参りますが，進行につきましては，地域

審議会の設置に関する規程第８条第２項の規定により，会長が議長を務める

ことになってございます。 

東福会長よろしくお願いいたします。 

３ 出席委員の報告 



 - 3 - 

東福会長 それでは，会議次第の３ 出席委員の報告についてですが，本日の出席委

員は１５人中８人と，過半数を超えていますので，地域審議会の設置に関す

る規程第８条第３項の規定により，会議は成立していることを報告いたしま

す。 

４ 議 題 

 

 

 

東福会長 

 

 

 

 

 

田中課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議題（１）報告事項 

① 前回の意見等の集約結果と取組状況について 

 

次に，議題(1)報告事項①「前回の意見等の集約結果と取組状況について」

事務局から説明させます。 

 

（説 明） 

前回の意見等の集約結果と取組状況について（資料１） 

  

それでは，「前回の意見等の集約結果と取組状況について」ご報告をさせ

ていただきます。 

 前回は，平成２８年７月２７日に開催でございます。 

意見要望といたしましては，１つ目でございますが，長田委員から， 

 空き家対策は深刻な問題である。空き家対策の予算を増額するとともに，

地域格差を付けずに対策を進めてほしい。」というご意見がございました。 

取り組み状況といたしましては，意見・要望事項といたしまて，企画部

計画推進室を通して関係部局へ送付しております。 

次に２つ目でございますが，横手委員から「交通事故ゼロ５０００日達

成の看板を「恵山の観光」と「交通安全の街」をアピールするために建て

てほしい。」というご意見がございました。当日，吉村課長の方から，平

成２９年度以降に看板の必要性，建てた場合後の維持管理等を多方面のか

ら検討したいと考えております。」と回答をさせていただきました。 

取組状況といたしましては，前回報告したとおりでございます。 

続きまして，横手委員から「漁業の廃業者の機材を使ってもらえる人を

募集し，移住してもらうことができないか。」と言う意見がございました。

 当日，寺澤課長の方から，漁業廃業者にどのような機材があって，漁組

がどのように対応しているか，定住促進に役立つのか調査し，検討したい

と考えております。」と回答させていただきました。取組状況としまして

は，漁業後継者の育成や新規着業者の就業支援については，委員からのご

意見も踏まえ，漁業協同組合や農林水産部と連携しながら，取り組みを進

めていきたいと考えております。 

続きまして，山口委員から「海浜公園の遊具が今でも使用できないのは，

不具合でもあるのでしょうか。」と言うご意見でした。当日，寺澤課長の

方から，毎年，遊具を専門業者に安全使用できるか，点検をしています。
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東福会長 

 

長田委員 

 

田中課長 

 

 

 

 

 

 

長田委員 

 

 

 

 

 

 

松塚支所長 

 

 

 

長田委員 

 

東福会長 

 

 

 

 

 

 

東福会長 

 

 滑り台は，危険と判断されています。 

修繕または撤去し芝生にしたほうが利用価値があるのか，検討していま

す。 

取組状況としましては，２台ある複合遊具について，使用可能とするた

め修繕方法を指定管理者と検討中とのことです。 

以上でございます。 

 

ただいまの説明について，ご意見・ご質問はございますか。 

 

前回，空き家対策については，深刻な問題であると質問したわけですが，

教員住宅も含めて話をしたと思しますが，いかかでしょうか。 

教員住宅につきましては，前回，吉岡所長から解体に当たっては予算が

必要になりますが，なかなかすぐに予算が要求して，すぐ付くという状況

にはありません。 

空き家があるということは十分認識してはいます，今後についても計画

的に教員住宅については解体も含めて予算要求していくということになり

ます。というお答えをさせていただいておりますので，特にその後，結論

は出ておりません。 

工藤市長がどのように考えているのか，１１月７日に市長と町会連合会

との間で，まちづくり懇談会が開催されます。 

空き家を解体する補助金だとか，教員住宅とかをそのまま放置するのか

を景観の一環になるわけですから，率直に市長へ聴いてみたいと思ってい

ます。 

 ちょっと聞きたいのですが，環境整備問題の質問の中で，「大間原発に関

する提言は取り上げません。」となっていますが環境問題に入りますか。 

 大きな問題としては，環境整備に入るかもしれません。 

 ただ，地域の特性とか実情がある場合は，お話してもいいと思います。 

 大間原発とは関係ないですが。 

  

わかりました。 

 

 ほかにご質問・ご意見はございますでしょうか。 

 

 （「ありません」の声） 

 

議題（２）協議事項 

①平成２９年度地域別事業計画（案）について 

 

次に，議題(2)協議事項に入らせていただきます。 

はじめに，①「平成２９年度地域別事業計画（案）について」事務局か
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田中課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ら説明をお願いします。 

 

（説 明） 

 それでは，協議事項①「平成２９年度地域別事業計画（案）について」

ご説明させていただきます。 

資料２，「平成２９年度地域別事業計画（案）」をご覧ください。 

 中段の枠の中に記載しておりますが，この資料につきましては，合併建設

計画などをもとに，恵山支所と企画部計画推進室計画調整課が，平成２９年

度に想定されるものを記載し，示しているものでございまして，予算要求の

有無になどは不確定状態のものとなっております。 

 今回の地域審議会におきまして，委員皆さまのご意見などをお伺いし，そ

の後に，事業の必要性や緊急度，また，費用対効果などを十分考慮し，担当

部局とも協議しながら，予算要求作業を進めてまいりたいと考えておりま

す。 

 それでは，１ページをお開きください。 

 資料の見方でございますが，左の列は，合併建設計画の５つの基本目標に

かかるものを記載しております。 

 それでは，恵山支所にかかわる事業を中心に，各担当課からご説明させて

いただきます。 

 初めに，地域振興課からでございますが， 

 ７ページをお開き願います。 

 基本目標２の安全で快適な生活環境を充実するまちづくりのうち 

（3）交通・情報ネットワークの形成の５段目，「生活路線バスの維持運行」

の恵山地域の列ですが，「生活交通路線維持事業」につきましては，企画部

が所管している函館市のバス路線維持費補助となっております。 

次に，その下段の「その他関連事業の推進」につきましては，地域内交通

確保対策事業として，地域福祉バスやスクールバス，つつじ保育園の園児送

迎バス，それと恵山病院の患者を送迎する病院送迎バスの運行事業でござい

まして，平成２９年度も継続して実施してまいりたいと考えております。 

 次に，その下の段の（５）「生活環境の整備充実」の「水道の整備」です

が，こちらは企業局の所管になりますが，恵山地域では，日ノ浜町の配水管

等整備事業と，女那川町の漏水調査を予定しております。 

 以上が地域振興課からの説明になりますが，本日は，市民福祉課長の吉村

が欠席しておりますので，市民福祉課にかかわる事業につきましても，私の

方から説明させていただきます。 

 ９ページをお開き願います。 

３の「やさしさとぬくもりのあるまちづくり」の（３）「高齢福祉の推進」

の一番下段になりますが，「その他関連事業の推進」に恵山福祉センター整

備事業がございます。 

また，１２ページになりますが，５の「連携と交流によるまちづくり」の
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寺澤課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）「住民参加型の推進」の２段目に「地域コミュニティ施設の整備」と

して，恵山市民センター整備事業がございます。 

これらの事業につきましては，福祉センターと市民センターの老朽化が進

んでいることから，施設の改修を行うもので，本年度は，福祉センターの浴

場を中心に，現在，改修工事を行っておりますが，平成２９年度につきまし

ては，屋根の改修や暖房設備などの改修を進めていきたいと考えておりま

す。 

以上でございます。 

  

続きまして，産業建設課所管分の事業についてご説明いたします。 

資料の１ページをお開きください。 

１ 多様で力強い産業を振興するまちづくりの（2）水産業の振興のうち， 

漁港の整備につきましては，来年度，国の直轄事業といたしまして，山背

泊漁港の道路舗装および西側岸壁の補修整備が予定されております。 

漁場の造成については，水産環境整備事業としてコンブ礁の設置事業を，

漁場管理保全事業としてコンブ漁場の雑海藻の駆除を，水産多面的機能発

揮対策事業として藻場の保全事業を来年も継続して実施する予定です。 

また，ウニ・アワビ種苗等放流につきましては，恵山地域では，ウニ深

浅移殖放流事業・ウニ種苗生産供給事業・ナマコの種苗放流事業が継続し

て実施される予定となっております。 

市全体の欄に記載されております，稚魚放流事業として，ヒラメとクロ

ソイの放流も実施される予定となっております。 

 資料の２ページをお開きください。 

 恵山地域関係分といたしましては，船揚場維持補修事業，これは，修繕

に対する事業ですけれども，来年も継続して実施される予定となっており

ます。 

（3）農林業の振興につきましては，市有林の整備を，継続していく予定

でございます。 

資料の４ページ目をお開きください。（5）観光の振興につきまして，恵

山つつじまつりや恵山ごっこまつりの開催について支援していく予定でご

ざいます。 

資料の５ページをお開きください。 

２ 安全で快適な生活環境を充実するまちづくりの（2）消防・防災・生

活安全の充実の小規模治山事業につきましては，日浦地区での神社地先に

おける治山事業を予定しております。 

資料の７ページをお開きください。（3）交通・情報ネットワークの形成 

の生活道路の整備について，豊浦共同墓地へのアクセス道路などの整備に

ついて，事業を進めていく予定でございます。 

（5）生活環境の整備充実の公園・緑地等の整備についてですが，つつじ

公園の草刈りなどの整備を継続して実施する予定でございます。 
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吉岡所長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福井事務長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東福会長 

 

長田委員 

 

 

寺澤課長 

 

 

 

 

 

 

 

長田委員 

 

 産業建設課からは以上でございます。 

 

教育事務所の吉岡です。 

恵山教育事務所の事業計画について，ご説明いたします。 

１０ページをご覧ください。 

４.いきいきと学び地域文化を育むまちづくり，（１）生涯学習の推進，

その他関連事業の推進についてです。 

現在，予算策定中でありまして，記載されている項目は，教育委員会と

して想定している事業計画です。 

教育事務所，所管としての事業計画は，平成２９年度につきましては，

後ほど報告させていただく，体育館関連は別としまして，基本的に今年度

と同様に考えており，恵山ふれあい・いきいき大学やスポーツ教室，文化

祭の運営を予定しております。 

以上でございます。 

 

恵山病院の事業計画について説明いたします。 

８ページをお開き願います。 

３.やさしさとぬくもりのあるまちづくり（1）保健・医療の推進項目の

医療機器の購入等を計画しております。 

平成２９年度は，更新時期を迎えている医療機器の購入について計画し

ております。 

また，診療応援医師招へい事業についても，現在，眼科・整形外科の診

療応援について，来年も継続のお願いをしてまいりたいと考えております。 

以上でございます。 

 

ただいまの説明について，ご質問・ご意見等はございますか。 

 

２ページの船揚場維持補修事業ですが，以前にもお願いしていましたが，

山背泊のスベリの跳ね上がっている所も直してもらえるでしょうか。 

 

スベリのピンが出ているということで，お話を聞きました。大澗漁港に

もピンが出ているということでした。 

本庁の水産課の方の予算ですので，何とかしてもらえないか，依頼して

いますが，道に聞いてみますということで，なかなか進まない状況です。 

今年の台風の時とか４月の低気圧の時に大幅にスベリが取れてしまいま

した。 

その時にいっしょに直してもらえなかったですか。 

 

現在，スベリが跳ね上がっていて，その間に砂が挟まっていくと，段々，

跳ね上がりがひどくなります。 
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寺澤課長 

 

 

 

東福会長 

 

 

 

東福会長 

 

 

三原課長 

橋本主事 

 

 

 

東福会長 

 

東福会長 

 

 

 

 

 

東福会長 

 

 

 

吉岡所長 

 

 

 

 

 

 

 

 

今年は，自分たちで応急処置をしましたが，２９年度に向け，何とか予

算を付けるようお願いします。 

 

 わかりました。 

 市の水産課と道単独漁港整備事業要望にも新たな現象として，端がめく

れているということを伝えておきます。 

 

あとは，ございますか。 

 

 （「なし」の声） 

 

 先ほど，企画部より職員がお見えになりましたので，自己紹介をお願い

します。 

 

 企画部計画調整課の三原です，よろしくお願いします。 

 企画部計画調整課の橋本です，よろしくお願いします。 

 

② 地域振興全般に関する意見交換 

 

それでは，「地域振興全般に関する意見交換」に入らせていただきます。 

 

 地域振興全般に関して，ご意見などありましたらお願いします。 

 

（「ありません」の声） 

 

議題（３）その他 

 

次に（３）「その他」に移ります。 

経済部工業振興課と恵山教育事務所から報告があります。 

まず，恵山教育事務所からお願いします。 

 

 総合体育館につきましては，前回の地域審議会で，平成２６年３月に策定

された，今後の公共施設の在り方に関する基本方針に基づく「各施設の今後

の方向性について」のなかで「総合的な視点での検討を要する施設に位置付

けられ体育館，プール，運動広場，それぞれについて総合的な視点での検討

を進めていることを報告しました。 

 教育委員会として，検討内容を整理しましたので，ご報告いたします。 

 まず，資料を説明させていただきます。 

 施設の利用状況ですが，体育館は概ね４千人から５千人の間となっていま

す。 
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東福会長 

 

斉藤委員 

 

 

吉岡所長 

 

 

斉藤委員 

 

 

吉岡所長 

 

 

斉藤委員 

 

吉岡所長 

 

 

 

 

斉藤委員 

 

東福会長 

 

長田委員 

 

 平成２６年度は，６千人を超えていますが，これは市民体育館の建て替え

に伴うもので，現在の函館アリーナが完成後の平成２７年度は，概ね元に戻

っています。 

 次にプールですが，利用者の減少が続いております。 

 表には記載してありませんが，平成２８年度は６７０人となっておりま

す。 

 これらの状況を踏まえたうえで，教育委員会としまして，体育館は当面，

開館を維持する方向で検討します。 

 運動広場については，現状の維持を基本に継続する方向で検討します。 

 プールは，代替え措置を十分検討のうえ，今年度もって廃止する方向で検

討します。 

 以上でございます。 

 

ただいまの説明について，ご意見・ご質問はございますか。 

 

 プールの方は２８年度で廃止をしますということですが，これは，決定し

たことですか。 

 

予算のこともありますが，我々としましては，廃止をしていくという方向

で整理したいと考えております。 

 

小中学校の生徒も利用していますが，先ほどの利用者数に入っていると思

いますが，数字を教えてください。 

 

２７年度ですが，６５７人のうち学校の水泳事業は３０７人，私どもが開

催しました水泳教室が２０９人，幼稚園の園児が水遊びで６７人です。 

 

今後は，どのような考えをお持ちでしょうか。 

 

小学校の水泳事業は，小学校と協議してまいりましたが，南茅部のプール

で行っていきたいということでした。夏休みに借りるということになります

が，バスの運行，水泳教室も継続してほしいという要望がありますので，実

現できるように努力したいと思っております。 

 

わかりました。 

 

ほかにございませんか。 

 

斉藤委員と同じ話になりますが，プールは今年で廃止するというのは，寂

しいことです。 
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吉岡所長 

 

 

 

 

 

長田委員 

 

 

 

 

吉岡所長 

 

 

 

 

 

 

 

 

長田委員 

 

 

 

吉岡所長 

 

 

 

 

 

 

長田委員 

 

 

 

 

 

体育館は昭和４８年に建設され非常に古い建物ですが，過去に修理すると

いうことは考えたことはあるのでしょうか。 

 

過去の古い資料に目を通しますと，大きな改修をしたい，ということを書

いた資料はございますが，実現できないままで，現在まで至っているという

のが現状でございます。 

体育館に関しては当面，開館を維持できように手法を考えながら維持して

いきたいと思っております。 

 

戸井・南茅部にもプールがあります，何とか修理をして利用はできないの

でしょうか。 

子供の将来を考えると，建て替えとなるとお金はかかりますが，修理して

開設ができるということを考えてほしい。 

 

プールは，躯体の壁がブロックで出来ており，相当劣化していて，ブロッ

ク中の鉄筋または屋根の鉄骨が腐食しております。 

機械設備の濾過機・ボイラー・熱交換器これらすべて，この３年間，毎年

修理をしております。 

これからも維持できるようにするということになりますと，相当なお金か

かるということになります。 

これからも応急措置で維持していくとなりますと非常に困難だというこ

とで，廃止を検討していくということで考えております。 

 

わかりました。 

ただ，そんなに毎年お金がかかり，維持が大変であれば，小さくてもいい

ので，新しいプールを作ってほしいです。 

 

新しいプールとなりますと，１つには期間の問題があります，記録をみま

すと４か月開設していたものが，２２年から２ヶ月になっております。 

屋外プールだったものを屋根をかけて，屋内プールにし，温水化にしまし

た。 

小さいプールにしても開設時経費はそうでもないかもしれませんが，維持

費となりますと難しいものがあると考えております。 

 

私が思うのは，学校統合もそうですが，たとえば，体育館が廃止した場合，

何十年放置していくのか，新しいものは作るけれども，古いものは一向に解

体する気にならない。 

私たちは，これから地域のこと，子どものことを思っていくのであれば，

戸井・南茅部にプールがあるのであれば，平等に恵山のプールを修理するな

どして利用できないものなのだろうかと思っております。 
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吉岡所長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長田委員 

 

 

 

 

吉岡所長 

 

 

東福会長 

 

 

 

東福会長 

 

神課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

やはり，修理し維持していくということになりますと，難しいものがある

と思います。 

ボイラーも修理してきましたが，製造が中止されており部品はありませ

ん。 

旧恵山高校のボイラーの部品を利用して対応してきました。 

現状は，機械設備を修理していくのは，困難です。 

建て直すということになりますと，お金の桁が違うということになります

ので，やはり困難ということなります。 

なんとか体育館だけでも維持していく，プールの方は期間も２ヶ月の運営

の中ですので，子どもたちには，泳げる機会を確保していきたいと思ってお

ります。 

 

わかりました。 

私は，委員として，新しい体育館を造ってもらうことを望んで終わります。 

市長に会いましたら，新しい体育館作ってくれと話していたと伝えてほし

い。 

 

機会がありましたら，市長に会うことはあまりありませんが，教育長，部

長には，そういう意見があったということを伝えておきます。 

 

他にご意見・ご質問はございますか。 

 

（「なし」の声） 

 

次に，経済部工業振興課長お願いします。 

 

 私のほうから，民間事業者によって調査を進めております，恵山地域の地

熱発電事業について，ご報告させていただきます。 

 本日，資料はございませんので，プロジェクターにて説明させていただき

ます。 

 事業者であります「㈱レノバ」より，機密事業ということもあり，一方で

他社が恵山地域を出入りしているとの情報もあることから，情報の漏えいを

防ぐためにも資料の配付は出来ないとのことですので，ご了承ください。 

 事業につきましては，昨年３月に恵山地域審議会におきまして，事業計画

を報告していたところでございます。 

 その後，地表調査が行われました。 

現段階では，地熱資源があるかは五分五分ということです。 

発電所ができるかは，現時点ではわからない状態というお話でした。 

 今年度は，調査用の井戸を１本，試し掘りをするということです。 

 地中の温度，地質の確認をしまして地熱資源の調査をさらに進めていきた
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東福会長 

 

いということでございます。 

 今回の井戸は，発電に使う井戸ではなく，あくまでも調査のための井戸と

いうことです。 

 熱水あるいは蒸気といったものを取り出すための井戸ではないというこ

とでございます。 

 今回掘削する場所につきましては，昨年度，鳥類の調査もしまして，その

結果を踏まえまして，選定されております。 

 場所につきましては，山頂駐車場に向かう登山道がありますが，恵山温泉

旅館の上，展望台と分岐する林道があります，以前，硫黄の開発跡地だった

場所から掘削するということで伺っております。 

 掘る深さにつきましては，１，１００ｍ，直径１４．９ｃｍということで

ございます。 

 スケジュールですが，１２月から資機材を搬入し，やぐらを設営します。 

 その後，井戸を掘削し，来年２月末までには，やぐらの撤去を完了する予

定となっております。 

 ただし，地質の状態によりまして，掘り進みが予定通りいかない場合があ

ることから，もう少し期間が延びることも考えられるとのことです。 

 やぐらの高さは３０ｍの高さとのことです。 

 恵山にあります風車が６０ｍですので，約半分くらいの高さと言うことに

なります。 

 昨年度も実施しております，温泉のモニタリングについては，掘削中は頻

度を多くして実施するということで伺っております。 

 １年目，地表調査を終了しました。 

 ２年目，今回の調査井の掘削ということになります。 

 今回の掘削によりまして，地下構造の確認を行い，さらに次のステップで

あります，生産用の井戸を掘削するかどうかを判断していきたいとのことで

す。 

 可能性がない場合については，この時点で事業から撤退ということもあり

得るとうお話も伺っております。 

 以上が今年度の事業概略と今後の進め方ということになります。 

 市といたしましては，再生可能エネルギーを導入・促進することは重要な

ことと考えております。 

 今回のケースのように企業化を検討されています民間事業者に対しまし

ては，情報提供あるいは連絡調整等の支援を行っている所でございます。  

 ただし，地域の環境や産業に悪影響があっては困りますので，そういうと

ころの配慮を事業者に求めていきたいと考えております。 

 私の方からは，以上でございます。 

 

ただいまの説明に対しまして，ご意見・ご質問等ございますか。 
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東福会長 

 

 

及川委員 

 

 

 

寺澤課長 

 

 

 

 

 

 

 

及川委員 

 

東福会長 

 

 

 

東福会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

松塚支所長 

 

 

 

 

 

 

（「なし」の声） 

  

発言がないようなのですので，終了いたしますが，その他で何かございま

せんか。 

 

日ノ浜・恵山の道々の件ですが，せっかく新しい道路が出来たのに，台風

等で天候が悪いと道路に波が上がり，車も波がかぶります。 

消波ブロックをかさ上げする等の工夫をする対策を要請してほしい。 

 

今年の１月・３月・４月の低気圧で，波が道路まで上がってきたり，海岸

に降りる階段の手すりが取れたり，砂利が道路まで上がったりしました。 

支所長と私とで，渡島総合振興局函館建設管理部を訪問し，状況を説明し，

対策を講じてほしいとお願いしました。 

また，それと同時に道路の整備に関して，社会復帰資本整備事業というも

のがありますが，そちらの方にも要望としてあげております。 

引き続き，地元の要望もあるということで，伝えていきたいと思います。 

 

ありがとうございます。 

 

他にご意見・ご質問等ございますか。 

 

（「なし」の声） 

 

ないようですので，終了いたします。 

 

以上で，本日の日程はすべて終了いたしました。 

会議の冒頭にも述べましたが，委員の皆様におかれましては，今回の地域

審議会が任期内，最後の地域審議会となりました。 

この間の貴重なご意見や提言について感謝申し上げます。 

最後になりますが，松塚支所長より一言，ご挨拶をいただきたいと思いま

す。 

松塚支所長よろしくお願いします。 

 

一言の前に，先ほどの教育事務所の報告の中で，一点付け加えさせていた

だきます。 

体育館については修理して使用していきます。プールにつきましては，小

学生は，いろいろ授業がありますから，代替え措置を十分検討したうえで平

成２９年度から廃止します。 

支所からも教育委員会の方に代替措置をするよう強く申し伝えます。 

今回の地域審議会の任期内最後の会にあたりまして，一言ご挨拶を申し上



 - 14 - 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東福会長 

 

 

 

げます。 

委員の皆さまには，平成２６年１２月の就任以来，計６回の地域審議会に

おいて，貴重なご意見，ご提言をいただき誠にありがとうございました。 

合併して１２年が経過し，この間，厳しい財政状況の中にありますが，合

併建設計画は，ほぼ計画どおり進められております。 

これも皆さまのお陰でございます。 

一方，最新の国勢調査等におきまして，日本の人口が初めて減少し，函館

市の人口減は，全国で４番目に多く，そして恵山地域は，高齢化率約４５％

となりました。 

また，今年の地域ブランド調査において，函館市は，魅力度全国ＮＯ１と

なり３年連続で最も魅力的な都市に選ばれております。 

このようないろいろな情報を，恵山地域の皆さまと情報共有し，今後も地

域づくりを行って参りたいと存じます。 

そういう観点からも，当地域審議会で活発なご意見をいただき，地域振興

に活かしていきたいと考えておりますので，今後ともよろしくお願いいたし

ます。 

委員を退任されましても引き続き，ご支援，ご協力をよろしくお願いいた

します。 

本日は，大変，お疲れ様でした。 

長い間，どうもありがとうございました。 

簡単ではございますが，これまでのご協力に対しましてのお礼の挨拶とさ

せていただきます。 

 

 松塚支所長ありがとうございました。 

これをもちまして，平成２８年度第２回函館市恵山地域審議会を終了いた

します。 

 ありがとうございました。 

５ 閉 会 （１６時１８分） 


